

DISCURSO

SR. ELÍAS ANTONIO SACA

PRESIDENTE DE LA REPÚBLICA

FORO DE COMPETITIVIDAD DE LAS AMÉRICAS

ATLANTA, GEORGIA, ESTADOS UNIDOS

LUNES, 18 DE AGOSTO DE 2008

DESEO INICIAR ESTAS PALABRAS AGRADECIENDO AL SEÑOR SECRETARIO DE COMERCIO DE LOS ESTADOS UNIDOS, SR. CARLOS GUTIÉRREZ, POR INVITARME A PARTICIPAR EN EL SEGUNDO FORO DE COMPETITIVIDAD DE LAS AMÉRICAS; A LA ALCALDESA DE ATLANTA, SRA. SHIRLEY FRANKLIN POR SU LIDERAZGO EN EL CO- PATROCINIO DE ESTE IMPORTANTE ENCUENTRO HEMISFÉRICO, Y AL CENTRO INTERNACIONAL DE ENTRENAMIENTO DE AUTORIDADES GUBERNAMENTALES (CIFAL) POR LA ENORME DEDICACIÓN A ESTE ESFUERZO. MUCHAS GRACIAS.

ESTIMADOS AMIGOS:

ME DA MUCHO GUSTO PARTICIPAR EN ESTE FRUCTÍFERO DIÁLOGO HEMISFÉRICO INICIADO EL AÑO PASADO EN ESTA VIBRANTE CIUDAD, PARA HABLAR SERIAMENTE SOBRE CÓMO ELEVAR LA COMPETITIVIDAD DE NUESTROS PUEBLOS CON EL PROPÓSITO DE PROMOVER LA PROSPERIDAD Y LAS OPORTUNIDADES ECONÓMICAS DE NUESTROS CIUDADANOS. QUÉ MEJOR ESCENARIO PARA ESTE DIÁLOGO QUE ATLANTA, SEDE DE EMBLEMÁTICAS COMPAÑÍAS GLOBALES COMO CNN Y COCA COLA, Y ADEMÁS, CIUDAD PARADIGMA DE LA COMPETITIVIDAD POR SU ROL ESTRATÉGICO EN EL MUNDO DE LA LOGÍSTICA INTERNACIONAL Y POR SU AMIGABLE AMBIENTE PARA LA FACILITACIÓN DE NEGOCIOS.

LA IMPRESIONANTE TRANSICIÓN EXPERIMENTADA POR ATLANTA EN DOS DÉCADAS, CONVIRTIÉNDOSE DE UNA CIUDAD CON VOCACIÓN COMERCIAL REGIONAL HACIA UNA CIUDAD DE INFLUENCIA INTERNACIONAL NOS MUESTRA A TODOS LOS QUE NOS REUNIMOS AQUÍ, A LOS TOMADORES DE DECISIONES DE TODO NIVEL, TANTO DE EMPRESAS COMO DE GOBIERNOS, AL MENOS DOS LECCIONES IMPORTANTES: UNO, QUE LA PROSPERIDAD NO SE GENERA POR DECRETO, Y DOS, QUE LAS OPORTUNIDADES ECONÓMICAS SE CREAN PROMOVRIENDO LAS LIBERTADES Y NO RESTRINGIÉNDOLAS.



EL SALVADOR APRENDIÓ LA LECCIÓN DE LA MANERA MÁS DURA. DURANTE LOS AÑOS OCHENTA EL SALVADOR SUFRIÓ UN CONFLICTO ARMADO INTERNO PROMOVIDO Y APOYADO POR AGENTES INTERNACIONALISTAS DEL COMUNISMO, EL CUAL DETUVO NUESTRO DESARROLLO ECONÓMICO Y SOCIAL POR MÁS DE UNA DÉCADA. NUESTRA ECONOMÍA Y NUESTRAS INDUSTRIAS CLAVE PERDIERON LA COMPETITIVIDAD CONSTRUIDA DURANTE EL PERÍODO DE INDUSTRIALIZACIÓN EN LOS AÑOS SESENTA Y SETENTA, ÉPOCA EN LA CUAL SE CREÍA QUE EL SALVADOR LLEGARÍA A SER EL JAPÓN DE CENTROAMÉRICA. DURANTE EL CONFLICTO ARMADO, POR DECISIONES POLÍTICAS POPULISTAS SE INTERVINIERON NUESTRAS MEJORES INDUSTRIAS, SE CONFISCARON TIERRAS FÉRTILES Y SE ESTATIZARON EMPRESAS COMPETITIVAS DEL SISTEMA FINANCIERO Y LAS EXPORTACIONES DEL CAFÉ. ESAS DECISIONES DEMAGÓGICAS HICIERON DESAPARECER EN MENOS DE UNA DÉCADA A NUESTRA AGROINDUSTRIA, QUEBRARON LOS BANCOS Y SAQUEARON LAS ARCAS DEL ESTADO. CUANDO INICIAMOS LA DÉCADA DE LOS AÑOS NOVENTA EL INGRESO PER CÁPITA Y NUESTROS INDICADORES ECONÓMICOS HABÍAN RETROCEDIDO A NIVELES SIMILARES DE 1978.

LUEGO DE LUCHAR CONTRA LA AMENAZA DEL COMUNISMO Y SUFRIR LOS EXPERIMENTOS DEL POPULISMO A LO LARGO DE LOS AÑOS OCHENTA, EL SALVADOR COMPRENDIÓ QUE LA ÚNICA MANERA DE RESOLVER SUS PROBLEMAS ERA HACIÉNDOSE RESPONSABLE DE SU PROPIO DESTINO Y TOMANDO ACCIONES RESPONSABLES PARA MEJORAR NUESTRAS CAPACIDADES. EN 1992 FIRMAMOS LOS ACUERDOS DE PAZ QUE CONCLUYERON UN CONFLICTO ARMADO QUE AMENAZÓ POR 12 AÑOS NUESTRA DEMOCRACIA. DESDE ENTONCES, NUESTRO PROCESO DE PACIFICACIÓN HA SIDO CONSIDERADO COMO UN MODELO EN LA RESOLUCIÓN DE CONFLICTOS POR LAS NACIONES UNIDAS. EL SALVADOR NO SOLO FUE EL ÚLTIMO ESCENARIO DE LA GUERRA FRÍA. EN EL SALVADOR SE DETUVO EL COMUNISMO EN LATINOAMÉRICA, SE LOGRÓ SALIR DE LA GUERRA DE UNA FORMA NEGOCIADA Y SE ACORDÓ IMPLEMENTAR REFORMAS ECONÓMICAS Y SOCIALES PROFUNDAS PARA TRANSFORMAR AL PAÍS. A PARTIR DE ENTONCES HEMOS CONCENTRADO NUESTRAS ENERGÍAS EN CREAR NO SOLO UNA ECONOMÍA COMPETITIVA SINO UNA DEMOCRACIA COMPETITIVA.

DESDE 1989, A LO LARGO DE CUATRO ADMINISTRACIONES, EL SALVADOR HA OPTADO POR LAS VIRTUDES DE LA VIDA REPUBLICANA,



PROMOVIENDO Y DEFENDIENDO LAS LIBERTADES INDIVIDUALES, EL ESTADO DE DERECHO, LA SOBERANÍA Y EL MANDATO DEL PUEBLO. DEDICAMOS LA DÉCADA DE LOS AÑOS NOVENTA A ORDENAR NUESTRA CASA, A SANEAR NUESTRAS FINANZAS, A ELIMINAR LOS CONTROLES DE PRECIOS, A CONTROLAR LA INFLACIÓN Y EL TIPO DE CAMBIO, Y COMENZAMOS AGRESIVAMENTE A DESREGULAR Y A MODERNIZAR NUESTRA ECONOMÍA. NOS DESHICIMOS DE EMPRESAS ESTATALES INEFICIENTES Y EN SU LUGAR CONSTRUIMOS LOS SECTORES FINANCIEROS, ENERGÉTICOS Y DE TELECOMUNICACIONES PRIVADOS MÁS COMPETITIVOS DE CENTROAMÉRICA.

DURANTE LA PRESENTE DÉCADA NOS HEMOS CONCENTRADO A CREAR LAS BASES DE UNA ECONOMÍA GLOBAL, COMPLETAMENTE DOLARIZADA, CON UN RÉGIMEN ABIERTO A LAS INVERSIONES EXTRANJERAS, Y DESDE CASI DIEZ AÑOS ATRÁS NUESTRO PAÍS ES CONSIDERADO LA SEGUNDA ECONOMÍA MÁS ABIERTA PARA HACER NEGOCIOS EN LATINOAMÉRICA.

PARA OBLIGARNOS A AUMENTAR NUESTRA COMPETITIVIDAD, EL SALVADOR DECIDIÓ OTORGAR LIBRE COMERCIO DE FORMA UNILATERAL AL MUNDO ENTERO EN LA IMPORTACIÓN DE BIENES DE CAPITAL Y MATERIAS PRIMAS HACE MÁS DE 10 AÑOS. ESO NOS PERMITIÓ PREPARARNOS PARA NEGOCIAR SIN TEMORES PROTECCIONISTAS LOS TRATADOS DE LIBRE COMERCIO. A LA FECHA HEMOS FIRMADO TLCS CON MÉXICO, CHILE, REPÚBLICA DOMINICANA, PANAMÁ, TAIWÁN, Y CON LOS ESTADOS UNIDOS COMO PARTE DE LA REGIÓN CAFTA-DR, QUE INCLUYE A CENTROAMÉRICA Y REPÚBLICA DOMINICANA. ESTAMOS EN NEGOCIACIONES CON LA UNIÓN EUROPEA Y ESPERAMOS REINICIAR CONVERSACIONES CON CANADÁ.

BUSCAMOS AVANZAR NUESTRA AGENDA COMERCIAL CON PAÍSES Y REGIONES CONFIABLES PARA TOMAR VENTAJA DE ACUERDOS COMO EL CAFTA-DR, QUE OFRECE OPORTUNIDADES DE INVERSIÓN Y DE COMERCIO EN DIFERENTES SECTORES, INCLUYENDO AGRONEGOCIOS, LOGÍSTICA, MANUFACTURA Y SERVICIOS DE VALOR AGREGADO, ENTRE OTROS.

EL SALVADOR JUNTO A LOS PAÍSES DE LA REGIÓN CAFTA, VISTOS COMO UNA SOLA REGIÓN SIGNIFICAMOS UN MERCADO DE APROXIMADAMENTE 44 MILLONES DE PERSONAS CON UN PIB COMBINADO DE MÁS DE \$100 MILLONES DE DÓLARES. JUNTOS



REPRESENTAMOS AL TERCER MERCADO MÁS GRANDE EN LATINOAMÉRICA DESPUÉS DE MÉXICO Y BRASIL. ACTUALMENTE TRABAJAMOS CON NUESTROS VECINOS EN LA CONSOLIDACIÓN DE LA UNIÓN ADUANERA QUE PERMITIRÁ MOVILIZAR PRODUCTOS QUE INGRESEN A LA REGIÓN CENTROAMERICANA COMPLETAMENTE LIBRE DENTRO DEL PERÍMETRO REGIONAL.

EL SALVADOR FUE EL PRIMER PAÍS EN IMPLEMENTAR EL CAFTA CON LOS ESTADOS UNIDOS. EN MARZO CUMPLIÓ 2 AÑOS DE VIGENCIA Y LOS DATOS MUESTRAN QUE EL SALVADOR ES UNO DE LOS PAÍSES DE MAYOR CRECIMIENTO EN EXPORTACIONES. ENTRE EL PRIMER Y SEGUNDO AÑO DEL CAFTA NUESTROS ENVÍOS A ESTADOS UNIDOS CRECIERON 5.6% EQUIVALENTES A MÁS DE \$2,066 MILLONES DE DÓLARES. EL SALVADOR HA LOGRADO DESARROLLAR LA OFERTA EXPORTABLE MÁS DIVERSIFICADA DE LA REGIÓN CENTROAMERICANA. NUESTRAS EXPORTACIONES INCLUYEN DESDE TEXTILES, CALZADO, MATERIAL ELÉCTRICO Y BIOCOMBUSTIBLES, HASTA PRODUCTOS COMESTIBLES ÉTNICOS COMO NUESTRAS INIGUALABLES PUPUSAS, ALIMENTOS, BEBIDAS Y ESPECIES, HASTA EL DESARROLLO DE NUEVOS PRODUCTOS EXÓTICOS COMO CARNE DE IGUANA CONGELADA.

NUESTRO PROGRAMA DE COMPETITIVIDAD INCLUYE POSICIONARNOS ESTRATÉGICAMENTE A NIVEL REGIONAL COMO LA PRINCIPAL PLATAFORMA DE COMERCIO LOGÍSTICO. EN NOVIEMBRE DE ESTE AÑO COMPLETAREMOS LA CONSTRUCCIÓN DEL PUERTO LA UNIÓN EN EL OCÉANO PACÍFICO A UN COSTO DE 170 MILLONES DE DÓLARES. LA UNIÓN ES EL ÚNICO PUERTO ENTRE MANZANILLO, MÉXICO Y PANAMÁ, CON UN DRAGADO DE 45 PIES, CAPAZ DE RECIBIR BARCOS DE POST-PANAMAX DIRECTAMENTE DE ASIA. ESTE NUEVO PUERTO REDEFINIRÁ LA NAVEGACIÓN COMERCIAL EN LA COSTA PACÍFICA DE CENTROAMÉRICA.

EL NUEVO PUERTO DE LA UNIÓN NO SUSTITUIRÁ AL CANAL DE PANAMÁ. MÁS BIEN SERÁ UN COMPLEMENTO. NOS PERMITIRÁ CONVERTIRNOS EN UNA RUTA ALTERNATIVA Y SUMAMENTE COMPETITIVA EN CENTROAMÉRICA, YA QUE PODREMOS CREAR UN "CANAL SECO" ENTRE EL OCÉANO PACÍFICO DE EL SALVADOR Y EL OCÉANO ATLÁNTICO EN HONDURAS Y GUATEMALA. ESTO SIGNIFICA EN TÉRMINOS PRÁCTICOS QUE LAS EMPRESAS INTERNACIONALES PODRÁN DESEMBARCAR MERCADERÍA EN NUESTRO PUERTO DE LA UNIÓN, Y MOVER LOS PRODUCTOS POR CARRETERAS DE MANERA



EFICIENTE HACIA LOS PUERTOS DE HONDURAS Y GUATEMALA LOCALIZADOS EN EL OCÉANO ATLÁNTICO.

NUESTRO PROYECTO PERMITIRÁ QUE LAS IMPORTACIONES Y EXPORTACIONES DESDE Y HACIA LOS ESTADOS UNIDOS PROCEDENTES DE ASIA TENDRÁN UNA RUTA VIABLE COMPETITIVA EN TÉRMINOS DE DISTANCIAS Y COSTOS DE TRANSPORTE, YA QUE EL SALVADOR ESTÁ MUCHO MÁS CERCA DE LOS ESTADOS UNIDOS Y ADEMÁS ES SOCIO FUNDAMENTAL BAJO EL CAFTA-DR. IMAGINEN LAS POSIBILIDADES DE MOVER BIENES DESDE Y HACIA LOS PUERTOS MÁS CERCANOS DE GEORGIA, Y ENTRE LAS COSTAS ESTE Y OESTE DE LOS ESTADOS UNIDOS A TRAVÉS DE ESTE CANAL SECO. CREEMOS QUE EL PROYECTO ES PROMISORIO.

EL PUERTO DE LA UNIÓN SERÁ CONCESIONADO A UN OPERADOR DE CLASE MUNDIAL EN LOS PRÓXIMOS MESES. POTENCIALES FIRMAS COMO DUTCH AP TERMINAL-MAERSK, HUTCHINSON PORT HOLDING DE HONG KONG, INTERNATIONAL CONTAINERS SERVICES DE FILIPINAS, SEATTLE STEVEDORING DE AMÉRICA, NIPPON YUSEN KAISHA, Y DUBAI PORTS YA VISITARON EL SALVADOR Y HAN DEMOSTRADO EN EL NUEVO PUERTO DE LA UNIÓN.

EL PLAN PARA AUMENTAR NUESTRA COMPETITIVIDAD EN EL COMERCIO LOGÍSTICO INCLUYE UN PLAN MAESTRO DE EXPANSIÓN DEL AEROPUERTO INTERNACIONAL DE EL SALVADOR EN COMALAPA. ACTUALMENTE NUESTRO AEROPUERTO CUENTA CON LA MEJOR INFRAESTRUCTURA DE CENTROAMÉRICA, PERO ASPIRAMOS EN EL CORTO PLAZO A DUPLICAR EL MANEJO DE CARGA Y PASAJEROS. NUESTRA VISIÓN ES COMPLEMENTAR EL TRABAJO QUE HACE EFICIENTEMENTE EL SECTOR PRIVADO. PROBABLEMENTE ALGUNOS DE USTEDES NO LO SEPAN PERO EN EL AEROPUERTO DE EL SALVADOR UNA EMPRESA INICIADA POR EMPRESARIOS SALVADOREÑOS REALIZA MANTENIMIENTO Y REPARACIONES DE AVIONES BOEING Y AIRBUS DE AEROLÍNEAS INTERNACIONALES, Y ESTE TRABAJO ES CERTIFICADO POR LA ADMINISTRACIÓN FEDERAL DE AVIACIÓN (FAA) DE LOS ESTADOS UNIDOS.

PROMOVER LA CREACIÓN DE MÁS OPORTUNIDADES PARA NUESTRO PUEBLO IMPLICA GENERAR MÁS ACTIVIDAD ECONÓMICA, IMPLICA LA APARICIÓN DE MÁS EMPRESAS QUE GENEREN EMPLEOS DE CALIDAD. PERO LAS EMPRESAS NO PUEDEN OPERAR SIN INFRAESTRUCTURA Y

SIN RECURSOS ENERGÉTICOS. NUESTRA POLÍTICA ENERGÉTICA PROCURA SER EFICIENTE, ACCESIBLE Y SOSTENIBLE EN EL LARGO PLAZO. ESTAMOS TRABAJANDO EN LA DIVERSIFICACIÓN DE NUESTRA MATRIZ ENERGÉTICA PARA AUMENTAR LA OFERTA DE ENERGÍA A PARTIR DE GAS, CARBÓN, HIDROELÉCTRICA Y GEOTÉRMICA. Y COMPLEMENTARIAMENTE ESTAMOS TRABAJANDO EN DESARROLLAR ALIANZAS PARA AUMENTAR NUESTRA CAPACIDAD DE PRODUCCIÓN, CONSUMO Y EXPORTACIÓN DE BIOCOMBUSTIBLES.

EL SALVADOR ES UNO DE LOS PAÍSES MEJOR PREPARADOS EN LA REGIÓN CENTROAMERICANA Y DEL CARIBE PARA DESARROLLAR LA PRODUCCIÓN DE ETANOL Y BIODIESEL. ESTAMOS TRABAJANDO EN UNA ALIANZA CON LOS ESTADOS UNIDOS Y BRASIL PARA LA TRANSFERENCIA DE TECNOLOGÍA Y DESARROLLO DE PROYECTOS DE BIOCOMBUSTIBLES. ACTUALMENTE EL SALVADOR YA EXPORTA ETANOL A LOS ESTADOS UNIDOS.

NINGÚN PROYECTO DE DESARROLLO QUE PERSIGUE PROMOVER LA PROSPERIDAD Y LAS OPORTUNIDADES ECONÓMICAS PUEDE EJECUTARSE SIN MEJORAR LAS CAPACIDADES DEL RECURSO HUMANO. NUESTRO PLAN EDUCATIVO 2021 ES MUY AMBICIOSO. ESTAMOS INVIRTIENDO RECURSOS COMO NUNCA ANTES PARA HACER LA EDUCACIÓN UNIVERSAL UNA REALIDAD Y PARA FORMAR UNA GENERACIÓN DE ESTUDIANTES CON LAS CAPACIDADES QUE DEMANDAN NUESTROS TIEMPOS.

EN MI ADMINISTRACIÓN APROBAMOS LA GRATUIDAD DEL BACHILLERATO, NUESTRA EDUCACIÓN MEDIA. HEMOS CREADO EN ZONAS RURALES LOS MEGATECS O INSTITUTOS TÉCNICOS ORIENTADOS A LA FORMACIÓN DE ESTUDIANTES CON LAS CAPACIDADES QUE NECESITA EL SECTOR PRIVADO NACIONAL Y REGIONAL, DESDE INGENIERÍAS HASTA CIENCIAS AGRÍCOLAS Y MARÍTIMAS. ESTAMOS PROMOVRIENDO EL GRADO DIGITAL QUE PERMITE A LOS ESTUDIANTES, Y EN GENERAL A TODA LA POBLACIÓN, CERTIFICAR SUS COMPETENCIAS BÁSICAS EN EL MANEJO DE TECNOLOGÍAS DE LA INFORMACIÓN. EL PROGRAMA EDUNET BUSCA LOGRAR LA CONECTIVIDAD DE LAS ESCUELAS DEL SISTEMA EDUCATIVO PÚBLICO BAJO UN MODELO FINANCIERO SOSTENIBLE. EN LA WEB HEMOS CREADO MIPORTAL.EDU.SV, UN PORTAL EDUCATIVO QUE CONSTITUYE UNA RED VIRTUAL NACIONAL QUE PERMITE COMPARTIR CONOCIMIENTOS, CONTENIDOS EDUCATIVOS Y

EXPERIENCIAS. EN EL CENTRO NACIONAL DE INGLÉS AUMENTAREMOS LAS CAPACIDADES BILINGÜES DE LOS SALVADOREÑOS EN FUNCIÓN DE LAS NECESIDADES DEL SECTOR PRIVADO, Y EVENTUALMENTE, ASPIRAMOS A SER UN PAÍS BILINGÜE.

ACTUALMENTE ESTAMOS IMPLEMENTANDO EL PROYECTO DE DESARROLLO HUMANO MÁS GRANDE QUE SE HAYA HECHO O EN LA HISTORIA DE EL SALVADOR, CON FONDOS DE LA CUENTA DEL RETO DEL MILENIO. EL SALVADOR HA PROPUESTO A LA CORPORACIÓN DEL MILENIO UN PROGRAMA DE CINCO AÑOS PARA REDUCIR LA POBREZA Y ALCANZAR EL CRECIMIENTO ECONÓMICO POR MEDIO DE ACTIVIDADES QUE SE ENFOCAN EN LA ZONA NORTE DEL PAÍS, QUE HISTÓRICAMENTE HA SIDO EL ÁREA MÁS POBRE Y MARGINADA DE EL SALVADOR.

LA PROPUESTA COMPRENDE TRES GRANDES COMPONENTES: 1- COMPONENTE DE DESARROLLO HUMANO, EL CUAL INCLUYE TIENE DOS ASPECTOS: INCREMENTAR CAPACIDADES Y HABILIDADES A TRAVÉS DE LA EDUCACIÓN FORMAL E INFORMAL, Y EL INCREMENTO EN ACCESO A INFRAESTRUCTURA SOCIAL BÁSICA. 2- COMPONENTE DE DESARROLLO PRODUCTIVO, EL CUAL INCLUYE PROGRAMAS DE SERVICIOS Y ASISTENCIA TÉCNICA ESPECIALIZADA PARA EL DESARROLLO EMPRESARIAL, INFRAESTRUCTURA Y EQUIPO PRODUCTIVO Y PROGRAMAS DE INVERSIÓN Y CRÉDITO, ENFOCÁNDOSE EN EL ESTABLECIMIENTO DE CADENAS PRODUCTIVAS. 3- COMPONENTE DE CONECTIVIDAD VIAL, EL CUAL INCLUYE LA CONSTRUCCIÓN DE LA CARRETERA LONGITUDINAL DEL NORTE Y UNA RED DE COHESIÓN ESTRUCTURAL.

ADEMÁS, LA PROPUESTA INCORPORA CINCO EJES TRANSVERSALES DE SUMA IMPORTANCIA: 1- MEDIO AMBIENTE 2- DESARROLLO TERRITORIAL 3- EQUIDAD DE GÉNERO 4- TRANSPARENCIA 5- PARTICIPACIÓN CIUDADANA.

DEMOCRACIA

CREEMOS EN EL PROCESO DE MEJORAS CONTINUAS Y POR ESO ESTAMOS TOMANDO ACCIONES PARA MEJORAR NUESTRAS CAPACIDADES REGIONALES. LA INTERNACIONALIZACIÓN DE NUESTRAS ECONOMÍAS Y LA REVOLUCIÓN DEL CONOCIMIENTO NOS VUELVEN CADA VEZ MÁS INTERDEPENDIENTES. ESTAS RELACIONES



MULTILATERALES AUMENTAN NUESTRAS CAPACIDADES DE COOPERACIÓN PERO TAMBIÉN NUESTRAS AMENAZAS COMPARTIDAS.

EL SALVADOR ES UN PAÍS AMIGO Y UN ALIADO CONFIABLE, Y ASPIRAMOS A JUGAR UN ROL ESTRATÉGICO EN LA COMPETITIVIDAD COMPARTIDA Y EN LA SEGURIDAD DE LAS AMÉRICAS. NUESTRO PLAN DE DESARROLLO PROCURA AUMENTAR NO SOLAMENTE LAS CAPACIDADES DE NUESTRA ECONOMÍA Y DE NUESTRO CAPITAL HUMANO PARA COMPETIR DE FORMA ABIERTA Y TRANSPARENTE EN LA CADENA DE PRODUCCIÓN DE VALORES AGREGADOS A NIVEL GLOBAL. NUESTRO PLAN ESTÁ BASADO EN AUMENTAR LA COMPETITIVIDAD DE NUESTRA DEMOCRACIA.

LA HISTORIA NOS HA DEMOSTRADO QUE EL MEJOR SISTEMA PARA PROMOVER LA PROSPERIDAD Y LAS OPORTUNIDADES ES LA DEMOCRACIA. SIN LIBERTADES INDIVIDUALES, SIN EL RESPETO A LA PROPIEDAD PRIVADA, SIN LEYES TRANSPARENTES, SIN UN AMBIENTE POLÍTICO CONFIABLE Y ESTABLE, NO SE PUEDEN SOSTENER LOS AVANCES DE LAS ECONOMÍAS Y NO SE PUEDE GENERAR ESPERANZA EN NUESTROS CIUDADANOS. AL FINAL, DEBEMOS RECORDAR QUE TODOS NOSOTROS PRESIDENTES, FUNCIONARIOS, GERENTES, ACADÉMICOS O DIRIGENTES DEL SECTOR NO GUBERNAMENTAL, TODOS NOS DEBEMOS Y SERVIMOS AL SER HUMANO, Y EL SER HUMANO SIEMPRE ASPIRA A SER PREMIADO POR LA MERITOCRACIA, EN UN MUNDO DONDE SU TRABAJO, SUS ESFUERZOS Y SU CAPACIDADES EJERCIDAS BAJO UN AMBIENTE DE LIBERTAD SEAN COMPENSADOS CON LA PROSPERIDAD.

NUESTRA VISIÓN DE DESARROLLO PARA AUMENTAR NUESTRA COMPETITIVIDAD SE LLAMA PLAN 2021 PORQUE EN ESE AÑO CUMPLIREMOS 200 AÑOS DE INDEPENDENCIA Y DE VIDA REPUBLICANA. ASPIRAMOS DAR UN SALTO CUANTITATIVO PARA EL AÑO 2021. PERO QUEREMOS HACERLO RESPETANDO LAS VIRTUDES DEL MUNDO OCCIDENTAL.

EL PRÓXIMO AÑO EL SALVADOR DARÁ UNA BATALLA DECISIVA POR LA LIBERTAD Y LA DEMOCRACIA. DENTRO DE 7 MESES, EN MARZO DE 2009 CELEBRAREMOS ELECCIONES PRESIDENCIALES. EL SALVADOR DEBERÁ ESCOGER SI CONTINÚA AVANZANDO SU MODELO DE DESARROLLO BAJO LA LIBERTAD Y LA DEMOCRACIA O BAJO EL POPULISMO Y AUTORITARISMO DEL SIGLO XXI.



EN NUESTRAS PRÓXIMAS ELECCIONES LIBRAREMOS UNA LUCHA DECISIVA PARA ASEGURAR LA PROSPERIDAD, LAS OPORTUNIDADES ECONÓMICAS Y LA COMPETITIVIDAD DE LARGO PLAZO QUE HEMOS ESTADO CONSTRUYENDO EN LOS ÚLTIMOS 20 AÑOS.

EL SALVADOR CREE EN LA DEMOCRACIA. HEMOS LUCHADO POR OBTENERLA Y CONTINUAMOS LUCHANDO POR PRESERVARLA.

MUCHAS GRACIAS.